### **Gethsemane**

Autor(en): **Droste-Hülshoff**, **Annette** 

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift

Band (Jahr): 9 (1905-1906)

Heft 7

PDF erstellt am: **26.09.2024** 

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-662602

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

#### Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch



# Gethsemane.

Als Christus lag im Hain Gethsemane Auf seinem Antlitz mit geschloss nen Augen, — Die Lüfte schienen Seufzer nur zu saugen, Und eine Quelle murmelte ihr Weh, Des Mondes blasse Scheibe widerscheinend, — Da war die Stunde, wo ein Engel weinend Don Gottes Throne ward herabgesandt, Den bittern Leidenskelch in seiner Hand.

Und vor dem Heiland stieg das Kreuz empor; Daran sah seinen eignen Ceib er hangen, Zerrissen, ausgespannt; die Stricke drangen Die Sehnen an den Bliedern ihm hervor. Die Nägel sah er ragen und die Krone Auf seinem Haupte, wo an jedem Dorn Ein Blutestropsen hing, und wie im Zorn Murrte der Donner mit verhaltnem Tone. Ein Tröpseln hört er, und am Stamme leis Herniederglitt ein Wimmern qualverloren. Da seufzte Christus, und aus allen Poren Drang ihm der Schweiß.

Und dunkler ward die Nacht, im grauen Meer Schwamm eine tote Sonne, kaum zu schauen War noch des qualbewegten Hauptes Grauen, Im Todeskampfe schwankend hin und her. Um Kreuzessuße lagen drei Gestalten; Er sah sie grau wie Nebelwolken liegen, Er hörte ihres schweren Odems Fliegen, Vor Zittern rauschten ihrer Kleider Falten. O welch ein Lieben war wie seines heiß? Er kannte sie, er hat sie wohl erkannt; Das Menschenblut in seinen Udern stand, Und stärker quoll der Schweiß.

Die Sonnenleiche schwand, nur schwarzer Rauch,
In ihm versunken Kreuz und Seufzerhauch;
Ein Schweigen, grauser als des Donners Toben,
Schwamm durch des Aethers sternenlose Gassen;
Kein Lebenshauch auf weiter Erde mehr,
Ringsum ein Krater ausgebrannt und leer,
Und eine hohle Stimme rief von oben:
"Mein Gott, mein Gott, wie hast du mich verlassen!"
Da weinte Christus mit gebrochnem Munde:
"Herr, ist es möglich, so laß diese Stunde
Un mir vorübergehn!"

Ein Blitz durchfuhr die Nacht; im Lichte schwamm Das Kreuz, o strahlend mit den Marterzeichen, Und Millionen Hände sah er reichen, Sich angstvoll klammernd um den blut'gen Stamm, O Händ' und Händchen aus den fernsten Zonen! Und um die Krone schwebten Millionen Noch ungeborner Seelen, funken gleichend; Ein leiser Nebelhauch, dem Grund entschleichend, Stieg aus den Gräbern der Verstorbenen flehn. Da hob sich Christus in der Liebe fülle, Und: "Vater, Vater", rief er, "nicht mein Wille, Der Deine mag geschehn!"

Still schwamm der Mond im Blau, ein Lilienstengel Stand vor dem Heiland im betauten Grün; Und aus dem Lilienkelche trat der Engel Und stärkte ihn.

Annette von Drofte-Bulshoff.

## Die heitere Wienerin.

"Herr Verwalter, Herr Verwalter, ich kann nicht anders, ich muß halt lachen!"

Mit diesem Ausruf stürmte die Spitalschwester ins Bureau herein, einen schwarzen Frauenrock, auf dem ein schneeweißer Fleck herausschimmerte, in der Hand schüttelnd. Ja, man sah es, sie mußte lachen. "Die heitere Wienerin tut's einem im Tod noch an," ergänzte sie. "Da lache einer nicht, wenn er kann!"

Ich füllte eben als Arzt den Totenschein der heiteren Wienerin aus, die im Armenspital meines Heimatdorfes vor kurzem gestorben war. Auf einen